



La quinta edición que reunió a universidades populares de la región fue en Almodóvar del Campo

Unos 400 participantes en el Festival del Aprendizaje

Redacción

El histórico Teatro de Almodóvar del Campo acogió el 29 de abril las actividades matutinas del 5º Festival del Aprendizaje que, organizado por la Asociación Provincial de Universidades Populares y otras instituciones educativo-culturales de Ciudad Real, reunió en esta localidad durante toda la jornada a unas 390 personas, llegadas desde una treintena de localidades de la provincia y también de Albacete.

El alcalde almodovareño, Vicente de Gregorio García, era el encargado de dar la bienvenida a todos los presentes, entre los cuales cabe también destacar la asistencia del presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio de Lara, el diputado provincial de Cultura, Ángel Caballero y la coordinadora general de la Federación Española de Universidades Populares, Montserrat Morales.

El primer edil expresaba el honor del municipio por tener la oportunidad de acoger un foro que, auguró, servirá para "confraternizar y unificar criterios y modos de actuación culturales, así como para profundizar en el diálogo entre culturas" y añadió su deseo de que estas quintas jornadas "sean un eslabón más para ampliar la cadena entre los pueblos, a través del vehículo más ideal que lo hace posible, la cultura en toda su extensión".

Asimismo, De Gregorio ofreció algunas pinceladas de los atractivos que el municipio ofrece a estos ilustres visitantes que, tras el almuerzo que los asistentes tendrán oportunidad de saborear en diferentes establecimientos hosteleros de la localidad, podrán cursar una visita guiada a los principales enclaves turísticos que ofrece el núcleo urbano.

En este sentido, el alcalde concluyó su intervención deseando que esta tarde, "al regreso a sus diferentes puntos de partida, se lleven un recuerdo imborrable de la patria chica donde nacieron



San Juan de Ávila y San Juan Bautista de la Concepción".

Por su parte, la titular de Cultura del Consistorio almodovareño, Marta Sendarrubias, destacó cómo "las universidades populares, a través del acercamiento a otras culturas y realizando cursos y seminarios, dan un paso adelante en el camino del diálogo igualitario entre las diferentes culturas, así como en la lucha contra la educación antirracista, que cada vez es más imprescindible para la convivencia y para la transformación de la sociedad actual".

La edil lamentó también la proliferación cada vez más habitual de actitudes de potenciación de valores tales como "el individualismo, la insolidaridad y el racismo, tal y como se refleja en el auge de los partidos de extrema derecha en Europa, o en los brotes que cada vez son más frecuentes de racismo en nuestro entorno más cercano".

Marta Sendarrubias, titular municipal de Cultura, dirige unas palabras a los presentes. Sendarrubias, asimismo, lanzó un mensaje positivo en lo que respecta a

la importancia del "conocimiento de otras culturas para poder entenderlas, evitando así la radicalización y el desencuentro y, por eso, -añadió- creo que todos debemos trabajar por el aprendizaje de este diálogo entre culturas".

Tras este acto en el que también tomaron la palabra Morales, De Lara y Caballero, tenía lugar la actividad titulada 'La Enseñanza del español para inmigrantes', a cargo de Francisca Mongorrón, psicopedagoga que representaba a la Universidad Popular de Albacete y, a continuación 'Historias de

aprendizaje', por parte de universidades populares de Albacete y Ciudad Real.

Después de un breve receso con café, José Antonio Marina Torres, catedrático de Filosofía y ensayista sobre temas educativos, expuso el tema 'El aprendizaje para el diálogo entre culturas' y una actuación musical ponía el punto y aparte a la jornada.

Tras el almuerzo y la visita guiada por Almodóvar del Campo, el broche de oro a la actividad se puso por la tarde en el Centro Cultural 'Casa de la Marquesa', donde todos los participantes tuvieron ocasión de degustar productos típicos de la localidad, entre ellos queso, aceite, vino o miel.

En la coordinación de esta jornada está tomando parte activa la Universidad Popular de Almodóvar del Campo, con su responsable técnico al frente, María Dolores García-Minguillán, así como la Policía Local cuyos efectivos han habilitado un espacio de estacionamiento para los autobuses y automóviles desplazados, en la explanada que sirve de base a la Plaza de Toros de la localidad.



El Consistorio rabanero colabora con la Agencia Tributaria

Redacción

El Ayuntamiento de Argamasilla de Calatrava colabora por segundo año consecutivo con la Agencia Tributaria en la rectificación y confirmación de borradores y en la confección gratuita de declaraciones del IRPF. Unos 380 argamasilleros se van a beneficiar de este servicio, entre el 2 de mayo y el 2 de julio, que estarán asesorados en horario de mañana y durante dos tardes, según explicó el alcalde Fernando Calso y el delegado de la Agencia Estatal de Administración Tributaria, Patricio Terry.

Fernando Calso explicó como "en el Ayuntamiento argamasillero damos un servicio muy útil a los vecinos, acercando la administración para evitarles desplazamientos innecesarios, un servicio que ha tenido muy buena acogida entre nuestros vecinos, ya que se ofrece todos los días de lunes a viernes, de 9 a 13, además de los martes y jueves de 16 a 18 horas".

Por su parte, Patricio Terry se refirió a que este año "la novedad principal es la aplicación de la nueva ley del IRPF con una rebaja del impuesto y un aumento de los mínimos personales y familiares, que van a permitir que se excluya de tributación a 7 millones de contribuyentes".

Los tramos de la tarifa se reducen a cuatro y se amplía el mínimo exento. Para el 70% de los contribuyentes se aplicará un tipo único del 24%. Todos los productos del ahorro tributan al 18%. A esta rebaja fiscal hay que añadir una nueva deflactación de las tarifas del IRPF.

Servicios de asistencia

Por otra parte, hay que destacar la generalización de los principales servicios de asistencia de Renta: el borrador y la presentación por Internet. En esta campaña de renta se cumple además el veinte aniversario del programa de asistencia PADRE.

En la actualidad, más de 14 millones de contribuyentes solicitan el borrador, lo que supone que 3 de cada 4 contribuyentes lo solicitan, y del total de declaraciones, más de un 25% se presentarán por Internet, 1 de cada 4 declaraciones. Los centros de atención telefónica pueden recibir 180.000 llamadas diarias, y la cita previa es el método normalizado para acudir a las plataformas de renta habilitadas.